

¿Y los temas importantes?

El proceso electoral nos distrajo de temas torales de la vida pública a los que poca o nada de atención se le ha dedicado durante este largo periodo electoral. Hay que señalar que los mexicanos prácticamente llevamos dos años metidos en elecciones, desde preparar la propia de la gobernadora del Estado de México, hasta la presente que concluirá el próximo domingo, más un mes de conteos y calificación.

Pero en lo que esto ocurría, hemos enfrentado situaciones que trastoman aspectos relevantes. Ejemplo de ello es el agua, ya que a pesar de las incipientes lluvias que se han registrado en las últimas horas la mayoría de las presas mexiquenses están en las últimas. Ejemplos sobran, como las propias del sistema Cutzamala, que registran en el menor de los casos un 30 por ciento de su capacidad de almacenamiento.

No ocurrió el Día "0", que habían señalado para este mes de mayo, el cual afortunadamente ya concluye y no vivimos esa crisis hídrica que se tenía prevista, pero de todas formas la situación es dramática en ese sentido, urge una solución de fondo, más allá de esperar que la gracia de Dios permita que llegue la lluvia.

Otro aspecto relevante es la seguridad pública, en la que todavía no se ha puesto sobre la mesa un plan o estrategia detallada en la materia. Todos los días la gobernadora se reúne con las cabezas de las corporaciones policíacas de la entidad, evalúan el avance de los programas operativos, pero —al menos públicamente— no se ha dado a conocer algo que se le parezca a una estrategia estatal de seguridad pública.

Si no tenemos una estrategia estatal, menos existe un plan operativo de la materia, lo que hace sentir a los mexicanos cierta indefensión.

Es necesario que esto aterrice, que las y los mexicanos sepan qué se está haciendo, quién lo está haciendo, y, quizá lo más importante, que se sepa qué resultados hay en beneficio de la comunidad.

Finalmente, otro aspecto significativo que pasó de noche este periodo es la educación. Si se entregaron o no los libros de texto gratuitos que elaboró el gobierno federal, nadie sabe, nadie supo, nadie se enteró, y peor aún nadie sabe si se utilizaron eficientemente los mismos. El gobierno federal debe rendir cuentas, antes de irse, sobre cómo está y en qué condiciones heredará los servicios educativos del país. Todos suponemos que operan pendiente de un hilo, pero ni siquiera eso sabemos con certeza, y, lo mejor, que se está haciendo para tener un sistema educativo fuerte y que responda a



las necesidades reales.

¿Está preparado el IEEM para el Domingo?

El reto será extraordinario. No hay antecedente de una elección de la magnitud que tendrá la jornada electoral del próximo domingo. La pregunta es ¿está o no preparado el Instituto Electoral del Estado de México para el reto?

Con certeza esta duda se disipará el mismo domingo, porque por más ensayos que se hagan en tomo a las votaciones, la verdad es que todas las dudas e interrogantes saldrán hasta ese mismo día.

Deseamos que los consejeros electorales dejen atrás todas las grillas y fobias que se presentaron antes de este domingo, que se dediquen en cuerpo y alma a las votaciones, y que hagan que la experiencia para el próximo domingo sea satisfactoria para todos.

Recomendaciones básicas para votar el Domingo

Aprovechando que las votaciones —así, en plural— serán el próximo domingo, es menester tomarse unos minutos para algunas recomendaciones básicas para cumplir con esa obligación ciudadana.

En primer lugar, es muy importante que se conserve en su juicio, no ingerir bebidas alcohólicas ni un día antes ni el mismo domingo, para evitar cualquier incidente en las casillas. Mejor vaya a votar en familia, acompañese de sus hijos y explíqueles por qué votar, a qué se debe este ejercicio democrático, y dígame que es la forma más civilizada que conocemos hasta el momento para elegir a nuestras autoridades y representantes.

Vaya temprano a votar, pasadas las 08:00 de la mañana, evite las largas filas, levántese temprano y después de cumplir con su voto disfrute su día, también en familia, de preferencia. Dedique este domingo al engrandecimiento de la relación, de los lazos consanguíneos.

Finalmente, no se equivoque de urna. Recuerde que cada urna es de un color específico y va relacionada con el de la votación que se ha realizado, el gris con el gris, el rosita con el rosita, y así, en orden, porque una de las formas más comunes de anular el voto es echándolo a una urna equivocada.